

Procès-verbal de l'assemblée générale **ordinaire** du 3 avril 2025

Lieu ; date

Salle paroissiale de Belfaux ; 3 avril 2025 à 19h30

Présidence

Adrien De Steiger

Présents

14 personnes à 19h31

Excusés

M. Michel Quiot ; M. Jean-Luc Mooser ; Mme Marylise Bapst ; Mme Monique Lauper ;
Mme Maguy Collaud ; Mme Marie-Ange Minder.

Ordre du jour

1. Procès-verbal de l'assemblée générale ordinaire du 16 avril 2024
2. Rapport du Président sur l'année 2024
3. Rapport du caissier relatif aux comptes de l'année 2024
4. Rapport des vérificateurs relatif aux comptes de l'année 2024
5. Approbation des comptes 2024 et décharge du comité
6. Divers

Mot de bienvenue

Le Président souhaite une très cordiale bienvenue aux membres du groupe de recherches historiques présents à l'assemblée générale de ce jour.

Il remercie le conseil paroissial pour la mise à disposition de la grande salle.

Les membres ont été convoqués à l'assemblée de ce jour par lettre personnelle datée du 21 mars 2025.

Aucune remarque n'étant formulée au sujet de la convocation et de l'ordre de jour, le Président admet que l'assemblée peut valablement délibérer.

1. PV de l'AG ordinaire du 16 avril 2024

Approuvé à l'unanimité.

Le PV de l'AG ordinaire du 16 avril 2024, rédigé par M. Michel Sallin, secrétaire, est considéré comme adopté, bien qu'il ne soit pas lu.

Le texte de ce document est publié sur le site internet du GRHB.

2. Rapport du Président, année 2024

« Chers membres,

L'année 2024 fut une année qui, comme les précédentes, a vu le GRHB organiser une visite, en l'occurrence celle du musée de Vallon par un beau samedi de fin août. La participation fut bonne et les explications données fort intéressantes.

Le groupe a à nouveau fourni à l'ICAB un article pour la Gazette de Belfaux : « Les élèves du collège St-Michel viennent se baigner et naviguer au Château du Bois à Belfaux au temps des Jésuites (1827 – 1847) ». Ce texte a pu reprendre des éléments de l'excellent travail de maturité de Margot Sallin : « Le Château du Bois : entre maison patricienne et établissement social », travail qui a vu notre groupe soutenir Margot Sallin pour sa réalisation. Encore un grand bravo à elle ! Ce d'autant plus qu'elle a obtenu le prix Roland Ruffieux 2023 décerné par la Société d'Histoire du canton de Fribourg pour ce travail ! Même si ceci avait déjà été annoncé l'année dernière, cela valait la peine d'y revenir !

Le GRHB a publié dans le Flash Info communal du mois de mai 2024 un appel aux membres, que ce soit en tant que simples membres ou membres du comité. Malheureusement personne n'a répondu à l'appel. Le comité est ainsi, par suite de la démission de Leonardo Broillet et de l'arrivée de Christophe Thode, resté composé de quatre membres, Michel Sallin reprenant le poste de caissier et Christophe Thode celui de secrétaire. Ce fonctionnement montre ses limites et, comme vous le savez, notre assemblée générale est suivie d'une assemblée générale extraordinaire avec pour but la dissolution de notre GRHB. J'aurai l'occasion de mieux vous expliquer tout à l'heure les raisons ayant amené les membres du comité à proposer cette solution.

L'année 2024 nous a également permis de visiter Madame Simone Vörös, ancienne Présidente de notre groupe. Nous avons malheureusement appris le 17 juin 2024 le décès de Monsieur Hubert Lauper, membre du GRHB. Une messe a été donnée pour lui le 15 août 2024.

L'émotion du jour n'encourage pas à trop de diversions sur ce qui s'est passé l'année écoulée. Nous pouvons nous féliciter de ce que le groupe ait continué de tenir le cap, avec ses activités habituelles et ce, malgré un nombre décroissant de membres et un comité composé d'uniquement quatre personnes.

Cette assemblée n'est pas une fin. Ni même d'ailleurs l'AG extraordinaire qui va suivre puisque, si la proposition de dissolution du groupe devait être suivie, sa philosophie et une partie de ses activités continueraient dans le cadre de la Commission historique et patrimoniale.

L'année 2024 est celle des quarante ans d'existence du GRHB. C'est presque deux générations et c'est déjà une belle réussite !

Je remercie les membres du comité pour leur travail, leur motivation et leur engouement et je vous remercie vous, chers Membres, d'être présents ici ce soir et faire ainsi partie de l'histoire du groupe de recherches historiques de Belfaux et environs. »

3. Rapport du caissier relatif aux comptes de l'année 2024

M. Michel Sallin, caissier du groupe, présente les comptes de l'exercice 2024 dont les résultats sont les suivants :

Recettes	Fr. 2'264.45
Dépenses	Fr. 2'170.90
Excédent de recettes	Fr. 93.55
Capital au 31 décembre 2024	Fr. 21'144.06

Au chapitre des recettes, le montant des cotisations de l'année 2024 s'élève à Fr. 730.--

4. Rapport des vérificateurs, comptes de l'année 2024

Les comptes de l'exercice 2024 ont été vérifiés par MM. Alain Bise et Jean-Marc Wyss le 1^{er} avril 2025.

Dans leur rapport, lu par M. Alain Bise, les vérificateurs des comptes attestent l'exactitude des comptes de l'année 2024, dont les écritures correspondent aux pièces justificatives existantes. Ils proposent à l'assemblée d'approuver les comptes 2024 et d'en donner décharge au caissier.

5. Approbation des comptes 2024 et décharge du comité

Les membres présents approuvent, à l'unanimité et sans observation, les comptes de l'exercice 2024. Ils en donnent décharge au caissier et au comité.

Le Président remercie les Caissiers et les vérificateurs pour leur travail bénévole.

Mme Eugénie Mantel explique que la vente de plaquettes, de brochures et de photos les années précédentes ont permis de faire de bonnes rentrées d'argent, en leur temps.

6. Divers

Pas de divers.

Séance levée à 19 H 55

Fait le 3 avril 2025, C. Thode